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石岡市議会：議会広報委員会 



 

 

主 催  石岡市議会 

開 催 日 令和 2年 1月 30日(木) 令和 2年１月 31日(金) 

時  間 午後 7時～午後 9時 午後 7時～午後 9時 

場  所 石岡市役所本庁 八郷総合支所 

参 加 者 34名  22名  

議員の出欠状況（Ａ：石岡市役所本庁 B :八郷総合支所  ◎：出席 ■：欠席） 
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Ａ ◎ ◎ ◎ ◎ ◎ ◎ ◎ ◎ ◎ ◎ ◎ ◎ ◎ ◎ ◎ ◎ ◎ ◎ ◎ ◎ ◎ ◎ 

Ｂ ◎ ◎ ◎ ◎ ◎ ◎ ◎ ◎ ◎ ◎ ◎ ◎ ◎ ◎ ◎ ◎ ◎ ◎ ◎ ◎ ◎  

 

内 容 

  １．開 会（村上泰道議会広報委員長） 

  ２．挨 拶（池田正文議長） 

  ３．委員会報告（◎は委員長、〇は副委員長） 

①総務委員会：石岡市の防災対応について 

◎関口忠男（発表）、〇櫻井茂(発表)、徳増千尋、 

岡野孝男、谷田川泰、櫻井信幸、村上泰道、大和田寛樹 

      ②教育福祉環境委員会：石岡市民会館について 

◎勝村孝行（発表）、〇新田茜(発表)、池田正文、 

菱沼和幸、小松豊正、玉造由美、石橋保卓 

      ③経済建設消防委員会：上曽トンネル事業・フラワーパークについて 

◎高野要 〇岡野孝雄、鈴木行雄、 

山本進(発表)、川井幸一(発表)、飯村一夫、鈴木康仁、 

  ４．意見交換 

  ５．閉 会（菱沼和幸副議長） 

 

議会報告会の準備、運営については議会広報委員会が担当  

議会広報委員会 

委 員 長  村上泰道 

副委員長  石橋保卓 

委  員  高野要  岡野孝雄  大和田寛樹  新田茜 

Ⅰ．議会報告会の概要 

■
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１．開 会（村上泰道議会広報委員長） 

 

皆様こんばんは。ただいまご紹介を頂きました石岡市議会広報委員会委員長の村上

でございます。本日は、平日の夜にも関わらず多くの方々にお集まり頂きまして誠

に有難うございます。司会の副委員長の石橋よりもありましたように、本年度6月

に石岡市議会は皆様方に議会の活動をより身近に感じて頂くために議会広報委員会

を設置致しました。本年度で4度目になる議会報告会でありますが、本年度は議会

広報委員会が報告会の運営を担当致しまして、委員会の委員につきましては、本日

、受付を担当致しました高野要委員、岡野孝雄委員、本日お配りいたしました資

料作成を中心に動いて頂きました大和田寛樹委員、新田茜委員以上の6名で行って

おります。広報委員会は議会報の編集や日頃の委員会の活動を発信するインター

ネット中継やホームページ等の広報全般に関する活動を所管としております。 

本日は、本庁舎を使っての初めての報告会と言う事で、明日は八郷地区で予定して

ございますが、毎年様々なご意見を頂きながら、皆様に参加して頂きやすい開催を

心がけております。本日も資料とアンケートを配らせて頂きましたので、忌憚のな

いご意見を頂き次年度以降の参考にさせて頂きたいと考えております。本日は、限

られた時間ではありますが、皆様からたくさんのご意見を頂き、今後の議会活動に

活かしていきたいと思います。それでは、只今より石岡市議会 議会報告会を開催致

します。どうぞ最後まで宜しくお願い致します。 

 

２．挨 拶（池田正文議長） 

 

改めましてこんばんは。市議会議長の池田正文でございます。皆様、お忙しいとこ

ろ第 4 回議会報告会にご参加頂きましてありがとうございます。市議会を代表致し

まして心から御礼申し上げます。さて、この議会報告会でありますが、平成 26 年 

4 月に石岡市議会基本条例を策定いたしまして、それに基づき実施を致していると

ころでございます。市議会の活動には様々なものがございますが、市政にも様々な

問題が山積をしているところでございます。今回 3 つの常任委員会でどのような議

論を経て問題を解決していったのか一端ではございますが、御報告をさせて頂きた

いと思います。また、議会役割の 1 つに行政のチェック機能がございます。二元代

表制の基でそれぞれの市民の皆様から選ばれている市長、議会でございますので、

時にはけん制し合いながら、より良い市政を目指していくものでございます。 

本日は意見交換の場も設けておりますので、皆様の貴重なご意見を市政に反映すべ

く取り組んで参りたいと思います。 

本日は有意義な実のある時間になればと思っております。どうか最後まで宜しくお

願い致します。本日はありがとうございました。 

Ⅰ-2．委員長挨拶・議長挨拶 
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第４回 

市公認キャラクター 

満喫うさぎ カイ 

市公認キャラクター 

嗜みうさぎ モモア 

 

【石岡地区】 

1 月３０日（木） 

午後７時～午後８時 30分 
 

石岡市役所１階メロディアスホール 

石岡市石岡１丁目１番地１ 

 
【八郷地区】 

1 月３１日（金） 

午後７時～午後８時 30分 
 

八郷総合支所 1 階会議室 

石岡市柿岡 5680-1 

お問合せ先 石岡市議会事務局 石岡市石岡１丁目１番地１ 

TEL ０２９９－２３－５６００（直通） 

E メール gikai@city.ishioka.lg.jp 

 

Ⅱ．配布資料
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◎ ○

◎ ○

◎ ○

◎ ○

◎ ○

◎印：委員長　　○印：副委員長

櫻　井　信　幸

氏　　名

池　田　正　文

菱　沼　和　幸

大和田　寛　樹

村　上　泰　道

村　上　泰　道 石　橋　保　卓 髙　野　　　要

岡　野　孝　雄

岡　野　孝　雄 大和田　寛　樹
議会広報委員会

新　田　　　茜

議　会　構　成

役　職　名

議　　　長

副　議　長

鈴　木　行　雄

委　　　　　員委 員 会 名

櫻　井　　　茂 徳　増　千　尋

村　上　泰　道

大和田　寛　樹

新　田　　　茜

※議会構成は、報告会開催時（R2.1.30）の構成となります。

【協議等の場】

議会運営委員会

関　口　忠　男

岡　野　孝　男

谷田川　　  泰

勝　村　孝　行

池　田　正　文

石　橋　保　卓

常
　
任
　
委
　
員
　
会

総　　務

教育福祉環境

経済建設消防 川　井　幸　一

髙　野　　　要

石　橋　保　卓

鈴　木　康　仁

谷田川　　  泰

櫻　井　信　幸

飯　村　一　夫

小　松　豊　正

菱　沼　和　幸

玉　造　由　美

髙　野　　　要

山　本　　　進
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石岡市議会 

議会報告会式次第 
 

 

 

 

一、開会 

一、挨拶 

一、総務委員会     報告・質疑応答 

一、教育福祉環境委員会 報告・質疑応答 

一、経済建設消防委員会 報告・質疑応答 

一、意見交換 

一、閉会 
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１．常任委員会発表時の質疑 

◆総務委員会 

 

1 

月 

30 

日 

質問 
防災無線が全く聞こえない。その対応についてはどのように考

えているのか。 

回答 戸別受信機の整備を 4 月より進めて参るところです。  

質問 避難所の見直しが必要だと考えるがいかがか。 

回答 
低い土地で浸水の危険がある場合については見直しを執行部に

伝えていきます。 

1 

月 

30 

日 

質問 避難勧告の地域を絞って出して欲しい。 

回答 
今回の台風大雨被害で不安を感じられた方も多くいたと思いま

すので、地区の限定が出来るよう担当部局に要望して参ります。 

1 

月 

31 

日 

質問 防災ハンドブック多言語版とはどのような言語があるのか。 

回答 
英語・中国語・韓国語・タイ語・ポルトガル語の 5 か国語を用

意しています。 

 

◆教育福祉環境委員会 

   

1 

月 

30 

日 

質問 複合文化施設に歴史的資料館も作って欲しい。 

回答 今後、要望して参ります。 

1 

月 

30 

日 

質問 
市民会館の場所はどこになるのか、そもそも市民会館を作るの

か。 

回答 現段階では、建設する方向で検討をしているところです。 

1 

月 
質問 

教育福祉環境委員会の報告の中で、その他の問題、学校教育や

小中一貫などの協議はどうなっているのか。 

Ⅲ．質疑応答・意見交換について 
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31 

日 
回答 

時間の関係で、今回は市民会館に絞りましたが、教育委員会と協

議し計画的に進めています。 

1 

月 

31 

日 

質問 
図書館は文化のバロメーターだと思う。市民会館については小

美玉市のみのーれを参考にしてみてはどうか。 

回答 
図書館を核とした複合文化施設は合併時の計画に組み込まれて

いるので、市民ニーズを調査し取り入れていきたいと思います。 

 

 

◆経済建設消防委員会 

   

1 

月 

30 

日 

質問 
上曽トンネルを建設する際に路肩を自転車が通れるようにして

ほしい。 

回答 
設計は県で行っており、市では対応していないが、要望していき

たい。 

1 

月 

30 

日 

質問 上曽トンネルの交通量の見通しはどれくらいなのか。 

回答 6,100 台の見込みです。 

1 

月 

31 

日 

質問 取付道路は県道なのに市が負担するのか。 

回答 県の財源の関係で、合併特例債を活用しての整備となった。 

 

 

 

２．意見交換における発言・質問 

 

 

1 

月 

30 

日 

質問 小中学校の統廃合が進む中、跡地利用の計画は。 

回答 

小中学校の統廃合は、少子化の時代を迎えて全国的に行われてい

る。当市においても、その跡地利用については大きな課題となっ

ている。議会としては、先進地の事例を参考にしながら、執行部

のほうへより良い活用の仕方を提言してまいります。 
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1 

月 

30 

日 

質問 

続けざまに台風による停電被害が発生したが、復旧にかかる費

用よりも電線を地下に埋設する費用のほうが、はるかに安価で

済むとの話を聞いた。 

議会もそういった点を議会も点検してほしい。 

回答 ご意見として承ります。 

 

1 

月 

30 

日 

質問 八郷総合支所 郷の風が有料化されると聞いたが本当か。  

回答 

現時点では、議会としても有料化の説明を受けていません。ただ

し、現在、市内施設の利用の公平性を進めていますので、現在無

料の施設も順次有料化を進める可能性はあるかと思います。 

 

1 

月 

30 

日 

質問 

新庁舎が完成したが、２基あるエレベーターの内手前の１台が

地階利用できないなど、非常に利便性に欠ける庁舎だと思う。ま

た、雨漏りもしていると聞いたが、対応はどうなっているのか。

議会としても責任を持って、議論してほしい。 

回答 貴重なご意見として承ります。 

 

1 

月 

30 

日 

質問 
今、地域医療の問題が提起されていますが、議会においてはど

のような議論が行われているのか。 

回答 

この地域に必要な医療とはと考えた場合、非常に難しい問題であ

ると認識しています。市執行部では、医師会病院と第一病院を統

合再編し公立化を図る計画を進めようとしていますが、議会と

しての結論を近々出さなければならないに時期に来ていると考

えています。 

質問 

医師会病院と第一病院の再編統合の話を聞いているが、近隣自

治体との実務担当者会議を進めてほしい。また、りんりんロー

ドの具体的な構想があればお聞きしたい。サイクリングだけで

はなく、他のスポーツにも応用できるのでは。  

回答 ご意見として承ります。 

 

1 

月 

30 

日 

質問 議員の皆さんも、もっと勉強をしてほしい。 

回答 ご提言として真摯に承ります。 
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1 

月 

30 

日 

質問 

近い将来、震度７に相当する大きな地震が来るといわれている

が、非常時に備えてのＰＲ活動に力を入れてほしい。また、そ

ういった場合に備えて、どのような物資を備蓄しているのか。 

回答 

市内３６か所の防災倉庫に、非常食２千人分１万８千食、飲料水

２万４千 ℓ、乳幼児用の粉ミルク・哺乳瓶、非常用発電機、毛布、

簡易トイレ、石油ストーブ、下着類等避難生活に必要な物資を備

蓄しています。 

 

1 

月 

30 

日 

質問 

自分たちで石岡の将来を考えるグループを作って活動している

が、議員との討論・意見交換の場を設けてほしい。また、地域

医療については、私たちの命に係わる問題なので、議会として

も積極的に関わってほしい。 

回答 

議員との討論・意見交換の場は、ご要望があれば設けたいと考え

ます。 

 地域医療につきましては、石岡市、かすみがうら市、小美玉市

の３市が連携して必要な医療体制を構築していきたいと考えて

います。 

 

1 

月 

31 

日 

質問 
昨年の１２月議会で、議員に対して辞職勧告が決議されたよう

だが、その結果と決議の重みとはどのようなものなのか。 

回答 

議会における決議とは、団体意思の決定であります。しかしなが

ら、議員に対する辞職勧告決議は、法的拘束力はなく、出処進退

は当該議員の意思に委ねられているものであります。 

 この件に関しましては、告発がされておりますので、今後司法

の捜査を見守りたいと考えています。 

 

1 

月 

31 

日 

質問 
上曽地区の旧バス回転場に不法残土が持ち込まれたが、市及び

議会の対応はどうなっているのか。 

回答 

各地で同じような事例が発生しており、国も対応に乗り出しまし

た。当市におきましても、実態調査に乗り出していますがなかな

か実態が掴めないのが現状であります。 

執行部ともども議会としても、真剣に取り組んでまいります。 
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Ⅳ．アンケート調査結果
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女　　　性　(計１０名)
30歳代 0
40歳代 0
50歳代 1
60歳代 5
70歳代 2
80歳代 0
未記入 2
回覧 17%
広報 55%

ﾎｰﾑﾍﾟｰｼﾞ 7%
議員 3%

知人紹介 24%
その他 7%

良い 59%
悪い 10%

どちらともいえない 21%
未記入 10%
特記事項
良い 48%
悪い 14%

どちらともいえない 17%
未記入 21%

特記事項
良い 76%
悪い 7%

どちらともいえない 3%
未記入 14%
特記事項

分かりやすかった 52%
分かりにくかった 7%
どちらともいえない 7%

未記入 34%

(５）次回の報告会に希望する内容

〇病院の統合について〇時間をもっと取って欲しい〇政務調査費について〇１年間の活動を知りた
い〇予算額も知りたい〇こどもの森の進捗〇防災対策〇時間的に今回程度が限界〇通学路につい
て〇文化活動〇産業の施策〇意見質問できなかった人のために用紙提出などの対応を取ると良い
〇子どもへの施策〇人口増の施策〇石岡市の未来について〇市民が知りたい事を事前にアンケー
トを取ると良い
(６）その他感想、議会への意見等
〇議会が身近に感じられた〇良い機会だった〇トンネルに関してもっと勉強して欲しい〇議員の取り組み
が分かった〇聞きづらい時があった〇市民目線を忘れないで欲しい〇県の事業に対しての市の姿勢が
知りたい〇小幡地区のウイスキー工場に市税が使われたか知りたい〇若い世代が少ない〇分かりやす
かった〇自身も勉強になった　　〇今後も頑張って下さい〇駅周辺開発について〇図書館について

(4）内容

15
2
2
10

特記事項
声がききとりにくい人がいた、PPT分かりやすかった、説明にしどろ
もどろの点があった、報告内容を事前に知りたい、回を重ねる度に

分かりやすくなっている、もっと勉強して欲しい

(3）開催場所

22
2
1
4
狭い、もう少し広い場所

(2）時間帯

14
4
5
6

13時、18時、18時半開始、14時、昼間、21時まで

【　議会報告会の感想　】

(1）開催時期

17
3
6
3

春、５月頃、１２月、１月、各議会後、年に数回

３．報告会参
加のきっかけ
(複数回答可)

5
16
2
1
7
2

２．性別 男　　　性　(計１９名)

年齢

1
2
1
4
4
2
5

質問項目 北根本・水久保・幸町・府中・北府中・杉並・根当・
東　南台・若松・荒金・瓦会・石岡・小桜・国府・若
松東　　　国分　・弓弦１．住所(地区名)

第４回議会報告会

石岡市役所本庁　メロディアスホール
1月３０日（木）　午後7時開催

　　　　　　　　　　　参加者数　　３４名

　　　　　　　　　　　回答者数　　２９名（回収率８５％）

第４回議会報告会アンケート １月３０日（石岡地区）
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女　　　性　(計０名)
30歳代
40歳代
50歳代
60歳代
70歳代
80歳代
未記入
回覧 14%
広報 45%

ﾎｰﾑﾍﾟｰｼﾞ 9%
議員 5%

知人紹介 9%
その他 32%

良い 64%
悪い 9%

どちらともいえない 27%
未記入 0%
特記事項
良い 77%
悪い 9%

どちらともいえない 14%
未記入 0%

特記事項
良い 95%
悪い 0%

どちらともいえない 5%
未記入 0%
特記事項

分かりやすかった 55%
分かりにくかった 9%
どちらともいえない 18%

未記入 18%

〇予算決算と今後の市の事業について〇字が小さいので大きくして欲しい〇農政関係〇鳥獣対策
〇もっと意見交換の時間が欲しい〇ハザードマップの見直し〇時間帯を考えて欲しい〇参加者が増
えるような周知を〇災害対策について〇まとめられていて分かりやすかったが、もう一点ほど増やす
となお良い〇現行のままを希望〇通学路について

〇来場者が少ないので議員も声掛けを〇議会活動をもっと市民に知ってもらえるような対応を〇事業報
告になっていた〇分かりやすくて良かった〇もっと多くの市民に参加し知って欲しい

0

0

4

特記事項
資料が小さい、文字が小さくて見づらかった、議会としての意見が
聞きたかった、文章丸読みたまには参加者の顔を見ながらにして

欲しい

12
2
4

土日開催、年に２回以上

2
3
0

21
0
1

10
2
1
2
7

14

17

(4）内容

(５）次回の報告会に希望する内容

(６）その他感想、議会への意見等

上曽・栄松・瓦会・香取・フラワーヒル・根小屋・部
原　　小幡・大増・瓜谷・前島・小桜・荒宿・杉並

男　　　性　(計２２名)
0
1
1
11

【　議会報告会の感想　】

(1）開催時期

(2）時間帯

13時、15時、17時

(3）開催場所

2
6

4
0
5
3

第４回議会報告会

八郷総合支所　１階会議室
1月３１日（金）　午後7時開催

　　　　　　　　　　　参加者数　　２２名

　　　　　　　　　　　回答者数　　２２名（回収率１００％）

質問項目

１．住所(地区名)

２．性別

年齢

３．報告会参
加のきっかけ
(複数回答可)

第４回議会報告会アンケート １月３１日（八郷地区）
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Ⅴ．会場の様子（写真） 
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石岡市議会報告会も４回目を数えることとなりました。 

開かれた議会を目指し、日頃の議会活動を市民の皆様にご報告するとともに、市民

の皆様方から多様なご意見・ご提言をいただき、政策立案に反映させることを目的と

して開催しております。 

 

（１）報告内容について 

 今回の報告内容につきましては、これまで３回の報告会と同様に、各常任委員会か

らの報告とさせていただきました。 

 これまでいただいたご意見を反映し、報告内容に工夫をしましたが、まだまだご要

望には応えられていないものと感じています。市民の皆様方の関心の高い事業を、よ

り詳細に報告するなどの工夫を重ねる必要があると考えます。 

 

（２）これからの議会報告会について 

 今回を含めこれまで開催した議会報告会は、三つある常任委員会ごとに報告を実施

してまいりました。 

 しかしながら、時間的な制約のある中で、各常任委員会の活動の様子や審議内容を

詳細に説明・報告をすることの限界を感じるようになってきました。 

 今後は、報告内容をさらに精査するとともに、報告内容を、市民の皆さまの関心の

高い一つのテーマに絞り、議会での争点や論点などの議論の内容を報告するなどの工

夫も必要ではないかと考えます。 

 さらに、回を重ねるごとに、参加していただける市民の方の数も増えています。意

見交換におきましても多種多様なご意見・ご提言をいただくようになりました。これ

らのご意見・ご提言を、いかにして市政に反映させていくかも課題となっております。 

「開かれた議会」を目指し、今後も改善を図りながら継続的に議会報告会を開催し

てまいります。 

 

 

 

令和２年６月２日   

 

 

石岡市議会議長 池 田 正 文 

Ⅵ．総括 
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